
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小中一貫校・3学園構想 

 

 

 

 

Q1．３学園構想ってなに？ 

   （学園の名前は仮称） 

蒲生学園―蒲生小、蒲生第二小、南

中を 1 つの敷地に建設し 1,650 人の

大規模校にする。（蒲生南小はそのまま） 

川柳学園―現南中を川柳中として

改名。川柳小の 5、6 年生のみ分断

して中学校敷地に校舎建設する。 

明正学園―明正小と光陽中の校舎

はそのまま、名前を「学園」とする。 

 

Q2．小中一貫って良いことでは？ 

小中学校で交流して、学力も上が

るし自己肯定感も上がる。良いこと

ではないでしょうか？なぜ反対して

いるのでしょうか？ 

 

Ａ 小中学校の交流自体は良いこと

ですね。しかし、何の検討もなしに、

いきなり小中学生が大規模の学校

に一緒に押し込められることに、大

きな問題があります。 

今まで、どんなに学校の建設が急

がれている時でも、別々の敷地と校

舎を建ててきたのです。性急過ぎま

す。 

 

 

Q5．大規模校の問題点ってなに？ 

 

 

 

 

            市教委 

 

 

 

 

 

Ａ ひとつも    

文科省担当       解決して 

いない！ 

 

 

 

 川柳小 5,6 年生 

 

                         

  川柳小１～4年生     

Q6.川柳小が分かれちゃうの？ 

 

Ａ.そうなんです。道を隔てた別の校

舎へ行ってしまいます。今まで 5,6

年生は 1,2 年生のめんどうをみてき

ました。「お兄さん・お姉さん」と尊

敬されリーダー性を発揮して、発達

の大きな機会になっていたのに、そ

れが無くなってしまいます。 

 

Q3.中一ギャップをなくす、いいね 

 小学校卒業して中学校に上がる

時、いろいろハンディがあるので、

小中一貫は大事なのでは？ 

 

Ａ 中学校に上がる時は、確かに緊張

感があると思います。 

しかし、中一と小学 5,6 年生を一緒

にするとギャップが無くなるという

ことは、国立教育研究所など研究者

によって「そんなことはない」とす

でに否定されています。 

 そのことによって、小学 5,6 年生

のリーダー性が発揮できなくなり、

発達上の問題が起きています。 

 

 

Q4.大規模校の良い点を生かす？ 

  

 

 

 

 

Ａ 「強み」って交流できることらし

いです。確かに隣りに小中学校が建

っているわけですから、行きやすで

しょう。 

しかし、大規模すぎで、逆に全校的

な行事や交流が困難なのではないで

しょうか。 

WHO が言うように、小規模校、少

人数学級が世界の流れです。 

 

Q7．学校を企業が管理って？ 

民間への委託（PFI 方式）で、15

年間も企業が学校を管理するという

のです。市は、安くあがる・手間が

かからない。だから良いのだと。 

 

Ａ. まだ分かっていないことがた

くさんあります。 

・どこで企業は利益を得るのか？ 

・手抜きが予想される。 

・学校や地域の要望が反映しづらく

なる等が考えられます。 

学校という公的な場が、全国でも初

めて民間に委ねられる。慎重な対応

が求められます。 

 

 

Q8．今さら反対してもムダでは？ 

蒲生小の取り壊し工事が始まって

います。今さら反対しても遅いので

はないでしょうか。 

 

Ａ そういうご意見もあります。しか

し、超大規模校は、子どもにとって

とても大変なことです。負担を最小

限にするためにも、保護者や市民の

意見の反映が必要です。 

●図書室の位置●避難に適する階数

●特別教室のあり方●プールの運営

……様々な問題があります。肝心の

狭い校庭の問題は敷地の確保が引き

続き大きな課題になると思います。 

文部科学省の手引き

【解消すべき課題】 

◎過大規模校は、て

いねいな指導ができ

ず、問題行動が発生

しやすい傾向があ

る。◎だから、解消

（無くす）しましょ

う。など 7 項目 

1 つ 1 つ

解決して

いきます 

さよなら 

 

 

 

 

教育長 

 

1 年生

の面倒

は？ 

小中一貫校の「強

み」を活かしてい

きます。 

 

 

 

ℚ 

Q&A 
 

 

 

 



  

Q9．地域、保護者の方の声は？ 

   （レイクタウンの方） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   （蒲生南小の保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

   （川柳小の保護者） 

         

    （蒲生地域の方）   

 

    （蒲生商店街の方の話） 

 

 

Q10．学校の施設設備については？ 

     （元教師から） 

 

私たちは要望します 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

                         

                              

蒲生学園       川柳学園      明正学園 

 

              

                             

                   

川柳小の１～4 年生を置いて

から、5,6 年生は中学校側に渡

って行くなんで、遠回りでし

ょう。なぜそんなことしなく

ちゃいけないの？ 

日照権の問題は、大丈夫な

のでしょうか？説明など全

然聞いていないんですけど

ね。 

心配ですね。商店街の朝は、車の

通りが激しいんですよね。けっこ

う、スピードをだす車もあるし。

大勢の子どもたちが、一気に通る

ので、安全上はどうでしょうか？ 

小中の子どもたちが一緒に使う施

設に問題ありです。プールの時間

割が組めるのでしょうか。上下動

するのね。大丈夫？ 

部活で校庭・体育館は一杯ですね。

図書室、給食配膳室は別々でない

とね。授業時間が小中だとずれて

いきますよ。休み時間は気を使い

ますね。（特に中学は試験が多い） 

行事は一緒にやるのはムリ。 

 いっぱいあり過ぎ。書けない… 

 

〇一番良いのは、レイクタ

ウンの周辺に学校を建て

ることです。 

 

〇少なくても、過密する学

校の周りに敷地を確保す

るように、努力をしてくだ

さい。 

 

〇建設する学校の施設設

備に保護者・市民の意見を

反映してください。 

 

川柳小の児童人数

の爆発を、うまく

「小中一貫」にまと

めたものですね。 

レイクタウンに

は一校も小中学

校がないんです

よね。 

大相模小 

いっぱい

いっぱい 

子どもを押し込め

ている感じがしま

すね。 

さよなら。たよりのお

姉さん、お兄さんがい

なくなっちゃうよ。 

分かれちゃう

よ。通学班だ

け一緒？ 

1600 人

の小中学

生。狭い

ね。 

南小児童は中

学から一緒!? 

 

 

蒲生南小は、同じ蒲生学園

と名前は被っているけど、

のけ者扱いみたい。後で南

中に入る。いやな感じ。 

レイクタウンに学校を建て

てください。これから子ど

もが入学します。せめて敷

地確保のために、交渉して

いただきたいですね。 

 

小中一貫校・3学園構想について 

要望や疑問点について、聞いて

みたいと言う方は、下記の担当

へ問い合わせることができま

す。 

・教育委員会小中一貫校整備室 

 048-（940）8609 

越谷３学園構想を考える市民の

会ニュース 
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080-5388-3281 

Facebook 
Facebook につなが

ります 

 
  

 

南 中 

蒲生小 

蒲生南小 

 
川柳中 

 
 

川柳小 5，6年生 

 川柳小４年生まで 

 

 明正小 光陽中 

保育所の送

迎の車で混

雑も¡？ 


